
 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
 

 

 
 

 

Titulares  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 



 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
 

 
Varios temas se adecúan en la propuesta de la nueva Ley Orgánica Municipal: Hugo 

Anaya  
Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/varios-temas-se-adecuan-en-la-propuesta-de-la-
nueva-ley-organica-municipal-hugo-anaya.htm  

Hugo Anaya Ávila, presidente de la comisión de fortalecimiento municipal y límites territoriales, 
analiza las propuestas presentadas desde la 73 legislatura sobre la nueva Ley Orgánica Municipal 
(LOM) “nos han turnado varios cambios a la Ley Orgánica, pero pensando que estamos trabajando 

en una propuesta integral pedí una prórroga para que puedan ser integradas en la propuesta final 
que presentamos, por lo que estamos previendo pudiera ser en el primer semestre del próximo 

año”. El tema del presidente sustituto, es algo que considera importante el panista y que no se ha 
tomado en cuenta “habla que el secretario del ayuntamiento ante la ausencia del presidente se 
queda 15 días, hasta 60 días es el síndico y si es más de 60 días el congreso nombra un 

presidente sustituto; el tema es qué pasa el día 61, quiere decir que, si nos pasamos dos o tres 
meses, legalmente el día 61 hasta el nombramiento, hay un vacío en ese municipio”. 
 

«Descuido» de diputados frenan productividad legislativa 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/06/09/descuido-de-diputados-frenan-productividad-legislativa/  

Diputados que solo vienen a sesiones y se retiran a sus distritos olvidando el trabajo en comisiones 
e interferencia de la Junta de Coordinación Política en el Congreso del Estado en las decisiones de 
los diputados para avanzar en los trabajos en comisiones, son algunos de los elementos que han 

interferido para que se tenga mayor productividad en generación y adecuación de leyes por la 74 
Legislatura. Lo anterior fue reconocido por el presidente de la Mesa Directiva del Congreso del 
Estado, al exponer que “son excesivas algunas determinaciones que toman” los integrantes de la 

Junta de Coordinación Política.  
 
El estado de Michoacán no ha entregado el censo del sector educativo, lo que retrasa la 

federalización: Antonio Madriz 
Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/educacion/el-estado-de-michoacan-no-ha-entregado-el-censo-

del-sector-educativo-lo-que-retrasa-la-federalizacion-antonio-madriz.htm  
Ante la carencia de recursos económicos que persiste en Michoacán, los integrantes de la fracción 
de Morena en el Congreso del Estado exigirán al poder ejecutivo la reasignación presupuestal, 

informó en entrevista Antonio de Jesús Madriz Estrada “es la ruta por la que nuestra fracción 
canalizará la demanda social, tiene que ser este mes, tiene que ser de inmediato”. El presidente de 
la comisión de educación en el congreso estatal reconoció que la ciudadanía no tiene confianza en 

su gobernante, por eso la petición de que la propuesta de Silvano Aureoles Conejo para que esta 
reasignación no pase por el congreso, no solo sea verbal, sino por escrito. 
 

Niña deportista Olímpica pide respeto y las becas no pagadas a Silvano en el 
parlamento infantil 

Emprendedor Político 

https://www.emprendedorpolitico.com/post/en-el-parlamento-infantil-ni%C3%B1a-deportista-

ol%C3%ADmpica-pide-respeto-y-las-becas-no-pagadas-a-silvano  
El día 7 y 8 de junio se realizó en la capital michoacana el primer parlamento infantil del estado de 
Michoacán, donde se dieron a lugar más de 100 niños en participación, sin embargo destacó la 

intervención de la niña Jareni Nava, quien a sus 11 años ha ganado medallas nacionales e 
internacionales, es 5 veces campeona nacional y en su último combate en las olimpiadas 
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nacionales se llevó dos preseas, una medalla de oro y otra de plata, seguramente un talento 
natural michoacano y que traerá mayores orgullos. En su intervención, la deportista destacó que 
sus compañeros han sido olvidados y marginados, las becas de $500 que les daban no se las han 

pagado desde hace tiempo, pese a que hay buenos resultados, además arremetió para que el 
parlamento infantil no se convierta en un evento que abandere la demagogia política, que 

realmente se tome en cuenta a los niños, porque son parte fundamental para el desarrollo de 
Michoacán. 

En Parlamento Infantil Niño Porteño Propone Frenar Uso de Plástico 

Radio LZC 

http://www.radiolzc.com/secciones/noticias/estatales/item/3205-en-parlamento-infantil-nino-

porteno-propone-frenar-uso-de-plastico-de-un-uso.html  
Desequilibrio ecológico y graves daños al Medio Ambiente, producto y consecuencia del desecho 
industrial y desperdicios sólidos urbanos, contaminación que conlleva daños a la salud, tanto en 

las personas como en la flora y fauna de los diversos ecosistemas en ríos, mar, suelo y aire Señaló 
el niño lazarocardenense, José Emmanuel Rebollar Benítez, durante su participación en el 
parlamento infantil. Recordó que lo anterior ha motivado a diferentes legisladores federales a 

presentar iniciativas y modificaciones a la Ley General de Equilibrio Ecológico y de Protección al 
Medio Ambiente, y de otras leyes relacionadas, con la finalidad de disminuir y mitigar los daños 
generados. 

 

Analizan propuestas para homologación de Ley Estatal de Archivos 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/analizan-propuestas-para-homologacion-de-ley-estatal/  

Este viernes, durante la sesión ordinaria del Comité del Sistema Estatal de Archivos de Michoacán 
(SESAM), se analizaron las propuestas para la homologación de la Ley Estatal de Archivos que han 

sido presentadas en el Congreso del Estado, pues la intención es fortalecer e enriquecer dicha 
normatividad. Se informó que es de suma importancia estudiar tales propuestas legislativas para 
que, posteriormente, el comité del SESAM presente las propias en las mesas de trabajo que en su 

momento efectuará el Congreso michoacano Dicha sesión se llevó a cabo en la sala de usos 
múltiples de la Dirección de Archivos de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 

(UMSNH), donde se puso de manifiesto la necesidad de continuar avanzando en todo lo 
relacionado con la normatividad y los procesos archivísticos de la entidad. 
 

Diputados Miriam Tinoco y Humberto González no suman a Morena en Michoacán  

Michoacán en Concreto 

https://michoacanenconcreto.com/diputados-miriam-tinoco-y-humberto-gonzalez-no-suman-a-
morena-en-michoacan/  
Al menos dos de los diputados locales que pertenecen a la corriente de ADN no se sumarán a las 

filas del partido Morena. Ellos son, Miriam Tinoco Soto y Humberto González, quien en entrevista 
manifestó que después tomará esa decisión. Si bien ambos legisladores estuvieron presentes en el 
acto convocado por ADN para anunciar con bombo y platillo su adhesión a Morena, González 

expresó en entrevista que sólo acudió como una muestra de su amistad con Carlos Torres Piña, 
dirigente de esta corriente, a quien calificó como “un gran ser humano”. Ambos legisladores 
llegaron tarde a la actividad y se colocaron en puestos poco visibles. González manifestó que el 

proyecto en común con Morena es el de la ciudadanía, pero que todavía no ha tomado una 
definición. 
 

Alfredo se niega a convivir con diputados de Morena pero asiste a evento de ADN 

Red 113 

http://www.red113mx.com/2019/06/alfredo-se-niega-convivir-con-diputados.html  

El ex perredista Alfredo Ramírez Bedolla parece sentirse más cómodo con ex militantes del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) que con sus propios compañeros de la bancada de Morena, o 
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al menos así lo hizo notar al asistir al evento donde la corriente Alternativa Democrática Nacional 
(ADN) anunciará su adhesión al organismo político que hoy tiene el poder en el país. Desde 
primera fila, el que presume una total cercanía al proyecto de Andrés Manuel López Obrador 

escucha atento el mensaje de los comandados por el diputado federal y ex militante del PRD, 
Carlos Torres Piña, con todo y que diferentes cuadros de Morena condenan que ADN se sume a las 

filas del partido. 
 
Celebra Lucila Martínez participación de niñas y niños en Primer Parlamento Infantil 

Boletín 

Con el compromiso de tomar en cuenta cada una de las propuestas de las y los niños que 

participaron durante el Primer Parlamento Infantil 2019, la diputada integrante del Comité 
Organizador en la LXXIV Legislatura de Michoacán, Lucila Martínez Manríquez reconoció el trabajo 
de las y los menores. La legisladora local se comprometió a revisar cada una de las propuestas, 

con el objetivo de buscar incluir sus propuestas en iniciativas y presentarlas ante el Pleno del 
Congreso de Michoacán. 
 

El único incentivo de mi trabajo parlamentario es, hacer lo mejor para las y los 
michoacanos”: Cristina Portillo Ayala“ 

Boletín 

El trabajo legislativo es la esencia de las y los diputados mexicanos quienes, constituidos en una 

cámara, “tenemos la grave responsabilidad de establecer el marco jurídico adecuado para que la 
vida social, económica y política de Michoacán, siga su curso normal”. De allí la importancia de un 
trabajo parlamentario de calidad, pues en esa medida la sociedad michoacana tendrá un entorno 

legal adecuado para poder vivir y desarrollar todas sus actividades y potencial, explicó la diputada 
Cristina Portillo Ayala, al hablar de una parte de su trabajo en estos primeros meses de la 
Septuagésima Cuarta Legislatura. La presidenta de la Comisión de Gobernación, dijo que ha 

presentado diversos expedientes con trabajo legislativo en el Congreso del Estado de Michoacán 
Ocampo. 

 
Nota Política 

 
ADN, «de lleno» a Morena; «no venimos a desplazar», remarca Torres Piña 
Es hora de tender puentes; vamos a construir con Morena la 4T: Carlos Torres Piña 
Por fin ADN celebra matrimonio con Morena 

«Nos tardamos en salir del PRD, invertimos esperanza de más»: Torres Piña 
MetaPolítica, UrbisTV, IDIMedia, MiMorelia 

https://metapolitica.mx/2019/06/09/adn-de-lleno-a-morena-no-venimos-a-desplazar-remarca-
torres-pina/  

http://www.urbistv.com.mx/politica/es-hora-de-tender-puentes-vamos-a-construir-con-morena-la-
4t-carlos-torres-pina.html  
https://www.idimedia.com/noticias/sucesos/por-fin-adn-celebra-matrimonio-con-morena/  

https://www.mimorelia.com/nos-tardamos-en-salir-del-prd-invertimos-esperanza-de-mas-torres-
pina/  
Acompañado de Senadores, Legisladores Federales y Locales de Morena, la expresión  Alternativa 

Democrática Nacional (ADN), que lidera el diputado federal y ex dirigente perredista en Michoacán 
Carlos Torres Piña, anunció su adhesión “de lleno” a Morena y al proyecto del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. El anuncio formal lo realizó el propio Torres Piña, desde Palacio del Arte, 

en la capital del estado, y si bien remarcó que fue a título personal, y no como una afiliación 
corporativa, si destacó es que fue un acuerdo del 90 por ciento de los adherentes de ADN los que 
definieron sumar su fuerza política con Morena. 

 
 

https://metapolitica.mx/2019/06/09/adn-de-lleno-a-morena-no-venimos-a-desplazar-remarca-torres-pina/
https://metapolitica.mx/2019/06/09/adn-de-lleno-a-morena-no-venimos-a-desplazar-remarca-torres-pina/
http://www.urbistv.com.mx/politica/es-hora-de-tender-puentes-vamos-a-construir-con-morena-la-4t-carlos-torres-pina.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/es-hora-de-tender-puentes-vamos-a-construir-con-morena-la-4t-carlos-torres-pina.html
https://www.idimedia.com/noticias/sucesos/por-fin-adn-celebra-matrimonio-con-morena/
https://www.mimorelia.com/nos-tardamos-en-salir-del-prd-invertimos-esperanza-de-mas-torres-pina/
https://www.mimorelia.com/nos-tardamos-en-salir-del-prd-invertimos-esperanza-de-mas-torres-pina/


 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
«Aventurado» decir que PRD desaparecerá, pero «tiene que reflexionar»: Juan Zepeda 
Reaparece Juan Zepeda, acompaña a dirigentes de Morena 
Arraigo de ADN con la gente más allá de colores y logos: Juan Zepeda  

MetaPolítica, Michoacán 3.0, MiMorelia 

https://metapolitica.mx/2019/06/09/aventurado-decir-que-prd-desaparecera-pero-tiene-que-reflexionar-juan-
zepeda/  
http://michoacantrespuntocero.com/reaparece-juan-zepeda-acompana-dirigentes-morena/  

https://www.mimorelia.com/arraigo-de-adn-con-la-gente-mas-alla-de-colores-y-logos-juan-zepeda  

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) tiene que reflexionar de cómo están haciendo las 
cosas, refirió el senador perredista con licencia Juan Zepeda Hernández, sobre la renuncia masiva 

de perredistas de la expresión de Alternativa Democrática Nacional (ADN) para adherirse este 
domingo a Morena. Zepeda Hernández fue enfático en decir que el motivo de acompañar a Carlos 
Torres Piña, y a los simpatizantes de ADN, en este anuncio hecho desde el Palacio del Arte, fue 

porque les une “una gran amistad”. “Es en apoyo y respaldo, no a un proyecto político o partido 
político, pero si a una entrañable amistad”, explicó en entrevista. 

 

Alcaldes de ADN financiaron movilización de más de 5 mil adherentes 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/06/09/alcaldes-de-adn-financiaron-movilizacion-de-mas-de-5-mil-adherentes/  

Alcaldes de ADN financiaron el traslado de los más de 5 mil seguidores de este partido político al 
Palacio del Arte, así lo confirmaron los propios ediles que acudieron al evento, al destacar que si 

apoyaron, pero no hicieron uso de recursos públicos. De acuerdo con la alcaldesa de 
Angamacutiro, Maribel Juárez Blanquet señaló que tomaron la mejor decisión de adherirse a 
Morena, al exponer que confía en que la relación con el Gobierno Estatal no se vea tensada por 

esta determinación de sumarse a Morena. Al ser cuestionada sobre la forma en como lograron 
movilizar a toda la gente que acudió a este evento, informó que cuenta con el apoyo del diputado 
local, Erick Juárez Blanquet y Carlos Torres Piña, quienes cubrieron los gastos para transportar a 

todas las personas que acompañaron en este evento. 
 

Se necesita sumar frente al 2021, dice Alfredo Ramírez tras dar bienvenida a ADN  

MetaPolítica  

https://metapolitica.mx/2019/06/09/se-necesita-sumar-frente-al-2021-dice-alfredo-ramirez-tras-dar-

bienvenida-a-adn/  

La reactivación del Frente Parlamentario en el Congreso de Estado, tras la adhesión de Carlos 
Torres Piña, 20 presidentes municipales, diputados locales y federales al proyecto de Morena, es lo 

que planteó el diputado local Alfredo Ramírez Bedolla, al dar la bienvenida a los integrantes de 
ADN. En entrevista, sostuvo que tienen que ir sumando y sobretodo trabajar una coalición como la 
que se dio en Baja California, Puebla, en Quintana Roo, donde se sumaron el PT, al PVEM, a 

ciudadanos. “Vamos a construir, a establecer una ruta para tener un frente parlamentario que 
desafortunadamente se frustró hace unos meses. Vamos a lograr tener un Frente Parlamentario 
que logre que la presencia de Morena se haga presente”, indicó.  

 

Refuerza Partido Verde su estructura en Michoacán  

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/refuerza-partido-verde-su-estructura-en-michoacan.html  

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en Michoacán, continúa fortaleciendo su estructura 

en todo el territorio estatal, prueba de ello, la instalación formal y toma de protesta de las y los 
integrantes de tres nuevos comités en los municipios de Zitácuaro, Ocampo y Jungapeo. Durante 
la instalación de cada uno de los nuevos comités, el dirigente estatal del Partido Verde, Ernesto 

Núñez Aguilar, celebró que a casi dos años de iniciar su período al frente de la institución política 
se cumpla uno de sus principales objetivos, el darle mayor presencia al PVEM en todo el Estado a 
través de la conformación de sus dirigencias municipales y el trabajo incansable y de cercanía con 

la ciudadanía.  
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Alcaldes y diputados de ADN, le hacen vacío a Torres Piña 

Portal Hidalgo 

http://portalhidalgo.com/alcaldes-y-diputados-de-adn-le-hacen-vacio-a-torres-pina/  

Ni los diputados locales Miriam Tinoco, Humberto González ni los alcaldes de Uruapan, Víctor 
Manríquez y de Zacapu y Villa Jiménez, Luis Felipe León Balvanera y su hermano Arturo León 
acompañaron la adhesión de Carlos Torres Piña a Morena. Como era un secreto a voces, los 

cuadros representativos de Torres Piña no quisieron sumarse a Morena, por lo que hoy no hicieron 
acto de presencia en Morelia. En el evento que fue desarrollado en el Palacio del Arte, la mayor 

parte de los presentes fueron movidos y acarreados por el presidente municipal de Tuxpan, Jesús 
Mora, quien derrochó recursos para traer gente de la región oriente de la entidad. 
 

Llegan cientos de acarreados a evento de ADN en Morelia 
Con torta bajo el brazo, ADN llega a Morena 

Primera Plana, Red 113 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/648287  

http://www.red113mx.com/2019/06/con-torta-bajo-el-brazo-adn-llega-morena.html  
Al evento de Alternativa Democrática Nacional (ADN), corriente política independizada del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), donde su líder, Carlos Torres Piña, anunciará el rumbo que 

tomará este grupo político, cientos de acarreados llegaron al Palacio del Arte en Morelia. Desde 
temprana hora, al estacionamiento de Plaza Escala Morelia, que comparte cajones con el Palacio 
del Arte, decenas de camiones arribaron para que las personas, traídas de diferentes municipios 

michoacanos, en especial de Tuxpan, puedan llenar el establecimiento 
 

Fundadores de Morena rechazan adhesión de ADN 

IDIMedia 

https://www.idimedia.com/noticias/partidos-politicos/fundadores-de-morena-rechazan-adhesion-

de-adn/  
Las bases y fundadores del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) rechazaron la reciente 
adhesión de la antigua corriente perredista Alternativa Democrática Nacional (ADN). Así lo aseguró 

en entrevista exclusiva para IDI Media, el ex dirigente de Morena en Michoacán, Miguel Ángel 
Sandoval, quien criticó el evento en el que cientos de ex perredistas se alinearon a las filas del 

partido sin respetar sus estatutos. El ex dirigente, quien fue el primer representante de Morena en 
Michoacán y uno de los fundadores del partido en todo el país, dijo que hubo “desaseo” en la 
forma en que ADN se integró a Morena y criticó la conducta de los morenistas que respaldaron 

esta decisión. 
 

 

Notas Gobierno 

 
Michoacán, sede del Campeonato Nacional Charro en octubre 

Con Lupa 

https://conlupa.com.mx/noticias/michoacan/michoacan-sede-del-campeonato-nacional-charro-en-

octubre/  
La fiesta del deporte nacional por excelencia, la Charrería, volverá a vibrar con la presencia de los 

mejores equipos del país, cuando en el mes de octubre Michoacán sea sede del Campeonato 
Nacional de Charrería, informó el Gobernador del Estado, Silvano Aureoles Conejo. Al asistir a la 
segunda fecha del 18 Campeonato de Excelencia Charra, el mandatario estatal felicitó a los 

integrantes de la asociación por haber logrado la anfitrionía de esta competencia de carácter 
nacional. «Queremos informarles con mucho orgullo que seremos sede en el mes de octubre del 
75 Campeonato Nacional Charro, por lo que los amantes a este deporte tendrán la oportunidad de 

disfrutar lo mejor de este deporte y la calidez de Michoacán y su gente», apuntó. 
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https://www.idimedia.com/noticias/partidos-politicos/fundadores-de-morena-rechazan-adhesion-de-adn/
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https://conlupa.com.mx/noticias/michoacan/michoacan-sede-del-campeonato-nacional-charro-en-octubre/
https://conlupa.com.mx/noticias/michoacan/michoacan-sede-del-campeonato-nacional-charro-en-octubre/


 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
Tiendas de Autoservicios Aplican Cero Bolsas 

Radio LZC 

http://www.radiolzc.com/secciones/noticias/locales/item/3206-tiendas-de-autoservicios-aplican-
cero-bolsas.html  

A pesar de que la Ley de prohibición del uso de bolsas de plástico desechables entrará en vigor a 
partir de noviembre del presente año, éste lunes la cadena de tiendas de autoservicios más grande 
de puerto inicia con aplicación de cero bolsas. El gerente de tiendas, Pedro Ramos,  informó que la 

medida incluirá no utilizar cajas de cartón, porque según la indicación también en época de lluvias 
pueden tapar las alcantarillas. Con ello será eliminada la distribución de tres millones de bolsas de 
material plástico para el arrastre de mercancías de la cadena de tiendas Wal-Mart de México, lo 

que significará dejar de emitir unos nueve mil kilogramos de bióxido de carbono, según los 
expertos. 
 

Inicia formalmente jornada de reforestación 
Acueducto OnLine 

https://acueductoonline.com/inicia-formalmente-jornada-de-reforestacion/  
Como parte de las acciones de restauración del medio ambiente en el municipio, el Ayuntamiento 

de Morelia y 60 voluntarios de “Jóvenes Construyendo el Futuro” acudieron a la área natural 
protegida del cerro del Punhuato para realizar acciones diversas en favor del entorno ecológico. La 
Dirección de Medio Ambiente de Morelia que encabeza, Alfonso Suárez López, orientó y apoyó a 

los jóvenes para realizar la apertura de cepas, limpieza del canal de conducción del agua, 
retanques y corte de bejucos parásitos. 

 

Notas Seguridad 

 
¡Extraoficial! 6 muertos tras enfrentamiento en Aguililla, Michoacán 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/extraoficial-6-muertos-tras-enfrentamiento-en-aguililla-michoacan/  
Un enfrentamiento entre integrantes del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y Los Viagras, 
habría dejado al menos 6 muertos en el municipio de Aguililla. De manera extraoficial, trascendió 

que la madrugada de este domingo 9 de junio, se suscitó un nuevo enfrentamiento en la localidad 
de El Manguito, municipio de Aguililla. Usuarios de redes sociales publicaron un video en el que se 
escuchan balaceras en la población mencionada del municipio de Aguililla. El pasado viernes se 

reportó un primer enfrentamiento entre los cárteles criminales mencionados en la misma localidad 
que habría dejado un saldo de al menos 7 muertos. 
 

Sigue en pie la llegada de la Guardia Nacional a Michoacán 
Respuesta 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/84296-sigue-en-pie-la-llegada-de-la-
guardia-nacional-a-michoacan.html  

El gobernador Silvano Aureoles, señaló que no afectará la llegada de la Guardia Nacional a los 
estados de la República, tras el despliegue de elementos a la frontera sur de México. En 
entrevista, puntualizó que de acuerdo a la información que se les ha brindado la Guardia Nacional 

que se desplegará en el sur del país no afectará lo que ya está comprometido a distribuirse a los 
estados, por lo que continúa la llegada de elementos a Michoacán. 
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